


矢部　「四季リサーチ」という社名が印
象的ですね。
渡部　日本の四季の素晴らしさを大切に
したい、四季を通じて日本の歴史や伝統、
文化、企業を研究・調査したいとの思い
からこの社名を付けました。また、投資
家のための情報誌「会社四季報」が私の
原点だということも理由の 1つです。
　現在は「自立した投資家の育成および
支援」を目的として、様々な切り口から
投資選別と判断に必要な「考え方」「ノ
ウハウ」「気づき」をご提供しています。
矢部　株式投資 =マネーゲームという
印象を持っています。それだけに怖さを
感じているのですが、渡部社長にとって
“投資”とは？
渡部　「投資 =利益を生むためのもの」
というイメージが一般的ですが、私の感

覚は違います。例えば「子どもへの投資」
というふうに考えると“投資”という言
葉のイメージは変わりますよね。これな
らば仮にうまくいかなかったとしても、
投資したこと自体を後悔する親は少ない
でしょう。つまり投資とは、自分が応援
したい対象に対して何らかの形で支援し
たいという思いの表れなのです。
矢部　今は株以外にも FX、不動産など
投資の対象は色々とありますが ･･･。
渡部　それは投資と言うよりもむしろ
「投機」「運用」といったニュアンスのほ
うが近いですね。もちろんそれはそれで
利益を得るという明確な目的があるわけ
ですから否定するつもりは全くありませ
ん。ただ、弊社が標榜するのは将来を見
込んでという意味での「投資」です。具
体的には日本株の購入を通じて日本企

業、もっと言えば日本という国を応援し
たいという思いが根底にあるのです。
矢部　株のプロとして、単に儲かりそう
な銘柄を指南しているわけではないと。
渡部　はい。元全米No.1 のファンドマ
ネージャーが「本当に株で儲けたければ
プロの意見に惑わされないこと」と語っ
ているように、当然ながら証券に精通し
ているからといって必ず利益を出せるわ
けではありません。最終的な判断を下す
のは自分自身であるからこそ、意味のあ
る投資ができる判断力を身に付けて頂き
たいのです。そうしたスキルは四季報を
熟読することでも養えますし、あるいは
日本の四季や歴史、伝統、文化などを知
ることで鍛えることができると私は確信
しています。
矢部　投資というものの本質に迫る取り
組みですね。今までになかった投資会社
のスタンスでもあると思います。
渡部　いずれは初心者の個人投資家に向
けた指南も手がけていきたいですね。そ
して私の思いが広まっていくことで、最
終的には「貯蓄から投資へ」という流れ
を創り出せたらと。投資が活発化すれば
企業がより元気になり、日本経済はさら
なる発展を遂げていくはずです。大好き
な日本という国が成長していく、その一
端を担うことができたら幸いです。
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代表取締役

渡部 清二
1990 年に筑波大学を卒業後、野村證券（株）に就職。
そのなかで個人投資家向けの資産コンサルティングや、
国内外のプロ投資家に向けた日本株セールスなどを経験
する。そこで培った経験を以て2014年4月、四季リサー
チ（株）を設立した。
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四季美しき日本を活性化すべく
「自立した投資家」の育成を

投資を通じて日本を良くしたいという真摯な思
いが伝わり、とても感動しました。確かに貯蓄
に当てられているお金が投資という形で市場に
出回れば、経済は今より活性化するのではない
でしょうか。理論では分かっていても行動に移
すことは難しいものですが、そこにあえて挑戦
されている姿勢も素晴らしいと思います。
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